

DEMOCRACIA

Semanario Republicano Federal

ORGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN	PRECIOS DE LOS ANUNCIOS (Pago adelantado)
Un mes 0'50 pesetas	Centro Republicano Federal Plaza Constitución, 13 : Villanueva y Geltrú TELÉFONO 531	En primera plana, 0'20 pesetas línea
Un trimestre 1'50 »	Insértense o no los escritos que se remitan a la Redacción, no se devuelven los originales.	En tercera » 0'15 » »
Número suelto 0'15 »		En cuarta » 0'10 » »
Número atrasado 0'25 »		Comunicados » 0'20 » »
		Rebaja a los suscriptores y según el número de inserciones.

Los caseros dueños del Ayuntamiento

Parece que los mangoneadores del Ayuntamiento, ocupados en celebrar un *xeflis* diario, no se han enterado todavía de la campaña que muchos municipios, secundando la iniciativa del de Villafranca del Panadés, llevan a término para que se hagan extensivas a las poblaciones de menos de 20.000 habitantes, las disposiciones relativas al aumento de alquileres.

Tampoco la flamante Junta de Subsistencias se preocupa del asunto, pues la cuestión para la mayor parte de los que la componen, incluso para el pastelero Gomis, consiste en cobrar dietas, ir tirando y *arreglar* de vez en cuando el asunto de las harinas intervenidas.

En todas partes se preocupan de hacer más llevadera la suerte de los obreros, agobiados por el encarecimiento de la vida. Aquí los que a fuerza de duros y poca... aprensión, asaltaron el Municipio, hasta la fecha para solucionar la carestía de las subsistencias, han aumentado los derechos de consumos, tal vez para compensar la posible baja que puedan producir los matuteros, elevados por la imbecilidad campante a la categoría de personajes. Y todo el mundo calla, incluso aquellos antipolíticos que cuando gobernaban los republicanos parecían alquilados para repetir en todas partes, las sandeces que Braquer les soltaba entre taza y taza de café.

No se canse el Ayuntamiento de Villafranca esperando la adhesión del de Villanueva. Aquí los amos del

Municipio son los caseros, los que de una casucha indecente que la Junta de Sanidad tendría que clausurar por insalubre, cobran veinte pesetas al mes.

Las necesidades de la *chusma* les tiene sin cuidado, pues saben que por unas cuantas pesetas volverán a votarles cuando vengan elecciones.

No se ocultan de decir que ellos a sus electores no les deben nada, pues todos cobraron el día de la elección.

¡Apretad firme!, caseros sin conciencia. Triplicad los alquileres si hasta ahora os habéis contentado con doblarlos. Mandan los vuestros y no temais que el pueblo se revele. Está demasiado ocupado con el *quinto* y los innumerables garitos que bajo la mirada paternal de la gente de orden funcionan casi todo el año.

¡Duro y a ellos! Que hace ya tiempo los ultrarevolucionarios acordaron en nuestra villa que todos los partidos son iguales y los amigos del organizador del somatén de Barcelona, los mejores gobernantes.

El despertar de un pueblo

EN SAN PEDRO DE RIBAS

Conforme estaba anunciado, se celebró en el vecino pueblo de San Pedro de Ribas, la colocación de la primera piedra del edificio que la Sociedad de Obreros Agricultores, levanta para albergar no solamente a la misma, sino también a las demás entidades obreras, debiéndose instalar asimismo la Cooperativa, cuya organización comenzará en breve.

La fiesta, tanto por el número de concurrentes como por el entusiasmo reinante, resultó un éxito, por el cual felicitamos a sus organizadores.

A las cuatro de la tarde, procedentes de Barcelona, llegaron para tomar parte en el acto los señores Palau, representante de las cooperativas de Barcelona; Eladio Gardó, presidente de la Federación Regional de Cooperativas; Pinilla, letrado de la Sociedad, y el Diputado a Cortes por Sabadell, señor Layret. A la misma hora llegaron también de ésta, los presidentes de la Cooperativa y Sociedad de Agricultores, y nuestros compañeros Ventosa Roig y Nolla, presidente este último de «La Regeneradora Villanovesa».

Vimos asimismo nutridas comisiones de los elementos cooperatistas y societarios de Sitges y demás pueblos vecinos.

Los invitados, recibidos por el pueblo en masa y a los acordes de una orquesta, se dirigieron al espacioso entoldado, instalado en el mismo lugar donde se ha de levantar el nuevo edificio.

Imposibilitados por falta de espacio para publicar íntegros los discursos que se pronunciaron y de una manera especial la magistral oración del Sr. Layret, tendremos que contentarnos, a pesar nuestro, dando una breve reseña del mitiñ.

* * *

El compañero Bertrán, de San Pedro de Ribas, abrió el acto y tras breves palabras de salutación, dijo que cedía la presidencia al Sr. Pinilla, no solamente en su calidad de letrado de la Sociedad de Obreros Agricultores, sino también en prueba de reconocimiento por los trabajos que había realizado, guiando con sus consejos a la Sociedad para que pudiera ser pronto un hecho la construc-